
Liga FA Soziales am 7.3.2019 
Teilnehmerinnen: Frau Golletz, Frau Müller, Frau Radlbeck, Frau Hockertz (Protokoll) 
 
TOP 1 Begrüßung, Festlegung der Tagesordnung und Protokollerstellung (CV) 
Veränderung des TOP 4 zu Bericht von einem Liga Fachtag 
 
TOP 2 Aktuelles aus den Verbänden, der LAG SiB und der lak 

• DRK hat ein neues Beratungsangebot zum Thema Wegweisende Beratung Wohnen 
Die neue Geschäftsführerin, Frau Sturm, wird zum 1.7.2019 ihre Tätigkeit 
aufnehmen. 

• Die lak wird 10 Jahre alt. Die nak, lak, FG Migration und weitere Akteure machen am 
8.5. eine Veranstaltung zum Thema „Wir kommen wählen!“, BVV Saal Mitte 

 
TOP 3 Arbeitsmarkt / Sozialer Arbeitsmarkt 
Für die Idee der Präsentation der Liga als Arbeitgeberin gab es einen ersten Austausch 
zwischen Frau Müller, Herrn Pleyer und Frau Rockhoff für eine gemeinsame Veranstaltung 
nach der Sommerpause. 
 
Die 2. Konferenz zum Solidarischen Grundeinkommen fand im Februar statt. Die 
Stadtteilmütter sollten in die Regelfinanzierung übernommen werden und sind jetzt 
vorgesehen für das Solidarische Grundeinkommen, um die Arbeit fortzusetzen zu können. 
Eine Verdrängung von Ehrenamt und Freiwilligendiensten sollte nicht passieren. 
Kritische Punkte wird Frau Müller in einer Anlage weiter geben. Die Anmerkungen der Liga 
werden in die Fraktionsgespräche miteinfließen. 
Eine weitere Idee ist es, dass Obdachlosigkeitslotsen / -lotsinnen auf Menschen zugehen 
und auf die sozialen Beratungsangebote hinweisen sollen, so der Vorschlag der Bezirke. 
Peer Arbeit ist sinnvoll, muss aber in professionelle Strukturen eingebunden sein, so der UA 
67, Frau Radlbeck. Die Verdrängung von professioneller Straßensozialarbeit darf nicht 
geschehen. 
 
TOP 4 Bericht zu Planung eines Liga Fachtages 
Zwei Strategiekonferenzen zu den Leitlinien der Wohnungslosenhilfe haben stattgefunden. 
In einer vertiefenden Weiterarbeit sollte das Hilfesystem genauer betrachtet und 
bedarfsgerecht aufgestellt werden. Das Thema wird in einer eigenen Fachtagung mit 
Bezirksvertretern, Senatsvertretern am 7.6.2019 unter der Federführung der Liga und den 
Regierungsparteien (ca.120 Personen), Abgeordnetenhaus, stattfinden. 
Die dritte Strategiekonferenz findet voraussichtlich am 28.10.2019 nachmittags statt. 
 
TOP 5 Wohnungspolitik 
Frau Radlbeck weist auf den Rundbrief der Parität hin, der den Schwerpunkt hat: Ein 
Zuhause für alle - warum betreutes Wohnen notwendig ist: 
https://www.paritaet-berlin.de/presse/rundbrief.html  
 
TOP 6 Zahlenmaterial und Berichte USB aus 2018 
Frau Radlbeck brachte nochmal eine neue Liste mit. 
Die Sachberichte und statistischen Zahlen liegen nicht vollständig vor. 
Stiftungsanträge machen alle Beratungsträger. Frau Golletz wird ihren Bundesverband nach 
Refinanzierungen von Stiftungen fragen, obwohl die Einschätzung ist, dass dies keine 
Aussicht auf Erfolg hat. 
Das Thema der AUSB soll bei den Gf der Liga wach gehalten werden. Fallbeispiele sollen für 
die Geschäftsführer/-innen gesammelt werden, um das Thema wieder nach oben zu bringen. 
Nach der Sommerpause wird der Liga FA noch ein kurzes Papier für die Senatorin gemacht 
werden. 
 
TOP 7 Verschiedenes 
Keine weiteren Besprechungspunkte 

Gabriela Hockertz/7.3.2019 
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